
Doble cobro desde abril
ERIKA OSORIO

Cargué $59.820 de gasolina en Petrobras de La Reina el 6
de abril. Al poner la contraseña de la tarjeta, el equipo quedó
en blanco y el vendedor me hizo repetir la operación. Al otro
día revisé mi cuenta y me realizaron dos cargos. Reclamé en la
empresa y registraron mi queja, pero no hacen la reversa.

4
RESUELTO.— Tras revisar el caso, de Petrobras
nos avisaron que en principio registraron un so-

lo cargo, conforme le comunicaron a su clienta. Como
insistió analizaron de nuevo la operación y constata-
ron el segundo cobro. Por ello, le devolvieron $59.820
a su cuenta, como ella nos confirmó.

Árbol dividió el muro
SOLEDAD CALVO

Vivo en Luis Carrera, Vitacu-
ra, y el patio de mi departamen-
to colinda con el Club Manque-
hue. Justo al otro lado del muro
hay un gran plátano oriental, cu-
yas raíces dividieron la muralla
y generaron una grieta de varios
centímetros. Además, las hojas
secas caen sobre mi jardín y me
obligan a limpiarlo casi a diario. Les he enviado e-mails duran-
te mucho tiempo y no me dan respuestas satisfactorias.

4
RESUELTO.— Nos contestaron del Club Man-
quehue que le dieron solución a su vecina y que

los trabajos comprometidos ya finalizaron.

Camisetas de a dos
ANGELO CROVETTO

Compré seis camisetas de algodón XXL Arrow, a Manufac-
turas Americanas S.A. Una me quedó chica por lo que decidí
devolver las otras cinco. Sin embargo, respondieron que solo
era posible que les enviara cuatro, ya que venían de a dos por
caja. No creo que en la ley se mencione esta excepción.

4
RESUELTO.— Nos dijeron de Arrow que se co-
municaron con el lector y quedaron en reembol-

sarle el dinero, junto con darle una atención comercial.

Tardan en pagar la ayuda
CAMILA FERNÁNDEZ FREDES

Con mi familia fuimos damnificados por los incendios ocu-
rridos en nuestra comunidad en Canal Chacao, Valparaíso. A
pesar de haber sido evaluados y contar con una ficha FIBE,
nuestra situación se ha visto gravemente afectada porque
una funcionaria municipal nos ha impedido el acceso a los be-
neficios estatales. Necesitamos con urgencia la intervención
de las autoridades para avanzar con los beneficios.

4
RESPUESTA.— Nos explicaron del Ministerio
de Desarrollo Social y Familia que a la interesa-

da se le aplicó la Ficha Básica de Emergencia (FIBE)
tras ocurrida la catástrofe. Dicen que aún no ha recibi-
do las ayudas comprometidas debido a que su ficha fue
digitada después de la fecha de corte utilizada para la
última nómina. No obstante, está incluida en la nómi-
na N° 7 de rezagados y ha sido considerada para recibir
el bono de recuperación por el incendio forestal 2024,
cuya lista ya ha sido enviada al Ministerio del Interior
(encargados de procesar el pago). Le señalan que debe
esperar la liberación de la ayuda. Asimismo, está con-
siderada para el Bono de Acogida en la misma nómina
de rezagados. Respecto a la ayuda del bono de unifor-
me escolar, se procederá a realizar consultas al Minis-
terio del Interior para la elaboración de la nómina co-

rrespondiente. Además, respecto de su emprendi-
miento, confirman que oficiaron al Fosis de la Región
de Valparaíso para que revise su caso. 

No acepta el cargo
NATALIA BERNAL OLIVA

En junio adquirí una cámara de seguridad en la página web
de Falabella y pagué con la tarjeta de crédito del banco homó-
nimo. A los dos días me avisaron que no había stock y anula-
ron la venta. Este mes noté que me cargaron el costo de admi-
nistración mensual (mas intereses) aunque no compré nada.

4
SOLUCIONADO.— Nos informaron de Banco
Falabella que acogieron la solicitud de nuestra

lectora y reversaron el monto reclamado, de modo que
la cuenta quedó sin deuda.

Quiere agendar una hora
RAUL KLERMAN FRITZ

Me han atendido durante un año en el Cesfam Antonio Va-
ras de Puerto Montt, sin problemas, hasta que me derivaron a
una enfermera. Me examinó de acuerdo a los procedimientos
y me pidió una serie de exámenes, que ya se realizaron. Me
sugirió solicitar hora los primeros días de agosto pero no la
conseguí. Indicaron que me presentara el 2 de septiembre y
entonces requerí la consulta médica, porque se abría la agen-
da. Tampoco tuve éxito porque ya no había cupos. Reclamé y
dicen que debo insistir el 2 de octubre. ¡En un mes más! Los
exámenes ya no serán válidos y si voy a un doctor particular,
en el Cesfam no me entregarán los remedios requeridos.

4
RESUELTO.— Enviamos este reclamo al Ces-
fam aludido y no obtuvimos respuesta. El lector

nos avisó posteriormente que “gracias a la oportuna
gestión de Línea Directa mi problema de hora fue solu-
cionado”. Se la dieron para el 11 de septiembre.

Conexión de internet hogar
ALFONSO AHUMADA TORRES

El 18 de junio, vía internet, me cambié de plan hogar debido
a que la ejecutiva de Mundo Pacífico que me atendió dijo que
mis decos estaban obsoletos, y que ellos me podían entregar
unos de última generación. También me ofreció un plan que se
ajustaba a mis requerimientos. El técnico que debía visitarme
no llegó y agendaron otras dos fechas, que no cumplieron.

4
RESUELTO.— De Mundo Telecomunicaciones
indicaron que “se gestionó el cambio de plan so-

licitado por el cliente y luego nos pusimos en contacto
con él para verificar el correcto funcionamiento de su
servicio. Don Alfonso desistió de la baja temporal del
servicio, dado que a su regreso del extranjero necesita
que esté activo”.

Cuna para viajar
VIRGINIA MAIZA

Meses atrás compré un pasaje en Level de Santiago a Bar-
celona para viajar con mi guagua de cinco meses. Me habían
dicho que tras adquirir el boleto debía comunicarme con el
call center para reservar el asiento con opción de una cuna.
Sin embargo, cuando lo hice, ya no había disponibilidad. Me
ofrecieron cambiarme a un vuelo posterior y asignarme el
asiento 9L (dado que mi pasaje era flexible), asegurándome
que tendría el espacio requerido. Pero al chequearme noté
que no me sirve y que está al lado de la ventana. Tendré que
viajar 14 horas con mi hija en brazos.

4
RESUELTO.— De Level nos comunicaron que
reubicaron a la pasajera en un asiento con servi-

cio de cuna, que esperan cumpla con sus expectativas,
como ella misma nos confirmó.

Para sus cartas, preguntas y foto-denuncias diríjase a la 
casilla 13D / Santiago, a linea.directa@mercurio.cl o al fax 2956 2611

Le preocupa la extracción de áridos desde cauce del río Maipo
Miguel Contreras

Desde muy temprano en la mañana me di cuenta de que en el sector La Estancilla de Nos, en
San Bernardo, se estaban extrayendo áridos en la ribera norte del Río Maipo. Allí hay
personas trabajando desde las 6 de la mañana hasta las 5 de la tarde y he notado que es una
excavación profunda que debilita el cauce y los bordes del río. ¿Habrá alguna autoridad que
fiscalice esta situación? Me parece que es una actividad peligrosa porque aún se pronosti-
can lluvias en la región.

RESPUESTA.— Consulta-
mos en la Dirección de Aguas
(DGA) del Ministerio de Obras
Públicas (MOP) y nos explica-
ron que esa repartición tiene
competencias y atribuciones
para fiscalizar la extracción de
áridos en los cauces naturales
de uso público, conforme a lo
dispuesto en los artículos 32, 41
y 171 del Código de Aguas. 

En particular, cuando la ex-
tracción de áridos se realiza en
cauces de quebradas, esteros y
ríos, esta actividad debe contar
con el permiso de la municipali-
dad respectiva y con la visación
técnica de la Dirección de
Obras Hidráulicas del MOP.

Advirtieron que el punto se-
ñalado por el lector en su carta
ha sido objeto de fiscalización
en reiteradas ocasiones por
parte de la DGA, resolviéndose
en total siete expedientes san-
cionatorios de fiscalización. En
el caso más reciente, en 2023,
se inspeccionó y aplicó una
multa de $1.637.639 por contar
con una obra no autorizada, la
cual se ordenó destruir. 

Además, los otros seis expe-
dientes, que fueron abordados
previo a la publicación de la Ley
21.064, el 27 enero de 2018,
—que introdujo modificacio-
nes al marco normativo que ri-
ge las aguas en materia de fis-
calización y sanciones— fueron

derivados en su oportunidad al
Juez de Letras correspondien-
te, solicitando la aplicación pa-
ra cada uno de los casos. 

No obstante lo anterior y en
atención a los nuevos antece-
dentes aportados por el lector,
la D i recc ión Reg iona l de
Aguas Metropolitana, realiza-
rá una inspección al punto
mencionado, y así evaluará si
corresponde o no abrir un nue-
vo expediente sancionatorio
de fiscalización.

Señalaron que, junto con las
acciones que puedan realizar
desde el MOP, es importante
recordar que las municipalida-
des también tienen atribucio-

nes para administrar los bienes
nacionales de uso público, co-
mo los cauces naturales, dentro
de su comuna. Por lo tanto, el
municipio correspondiente
también podría ejercer las ac-
ciones pertinentes respecto a
la extracción de áridos en el
sector que se señala.

Finalmente, invitaron al re-
clamante a presentar sus de-
nuncias a través de los canales
formales de la DGA, ya sea de
manera presencial o mediante
el sitio web dga.mop.gob.cl, ya
que esto les permite focalizar
sus esfuerzos y actuar con ma-
yor celeridad ante eventuales
incumplimientos.

E L  C A S O  D E S T A C A D O

Su sueño es jugar como profesional
Mi hijo de 16 años está inscrito como cadete en la ANFA

desde el año pasado y se prepara en Santiago Wanderers.
Cuando le dieron la posibilidad de incorporarlo mandamos
toda la documentación que nos pidió el club y nos topamos
con la sorpresa de que no lo pueden liberar para pasarlo a la
ANFP por disputas entre ambas federaciones. 

Esto le ha traído una gran decepción, angustia y depresión
a nuestro hijo ya que lo único que quiere es jugar un partido.
Nadie nos responde y solo indican que debemos esperar.

Susan Contreras Cortés
CALAMA

V O Z  D E L  L E C T O R

Cuando se lleva el vehículo a la revisión
técnica, por lo general un operario pide los
documentos y las llaves, mientras se hace la
fila para cumplir con este trámite exigido
por las autoridades. Lo que no se espera es
que el auto desaparezca a la vista y paciencia
de los funcionarios de la planta.

Le ocurrió a Silvana Duque, quien nos
contó que el 10 de agosto encomendó a un
tercero para que llevara su Jeep Cherokee
Sport Laredo a la planta de Fernando Casti-
llo Velasco, en La Reina, cuya razón social es
Revisiones Técnicas UVT S.A..

A las 7:40, quien hizo el trámite se colocó
en la fila al interior del recinto esperando que
abrieran, a las 8:30 am. Cuando llegó su tur-
no, relata la lectora, un operador le hizo va-
rias preguntas para llenar el formulario (pa-
tente, tipo de vehículo, tracción, si era benci-
nero o petrolero) y le pidió el certificado de
emisión de gases contaminantes y el de revi-
sión técnica, ambos válidos hasta agosto de
2024. Así se completó la recepción.

A continuación le puso una funda al asien-
to y encendió el motor y llevó el vehículo a la
primera estación, para revisión de luces y le
indicó al cliente que fuera a pagar.

“Transcurridos no más de cinco minutos, el
vehículo no se veía y se generó una conmo-
ción debido a que se había registrado un robo.
El delincuente, al darse a la fuga chocó a dos
autos que esperaban su turno en la planta. En-
tonces el jefe de patio informó que había sido
mi Jeep”, relata Silvana Duque.

Le pidieron la boleta para hacerle el reem-
bolso, afirma, pero no aceptó. Luego vino la
denuncia en Carabineros y pese a que trans-
currieron tres días, nadie de la PRT la llamó.
Después se reunió con el jefe de la planta, pe-
ro dice que quedó desilusionada con su falta
de empatía mientras le relataba los hechos.

Cuenta que le pidieron tres presupuestos

por la reparación del vehículo y el número
del parte policial. A su juicio, solo le pusie-
ron trabas porque el vehículo quedó inmovi-
lizado. “Ni siquiera fueron capaces de pagar
los $120 mil de la grúa cuando la policía lo
encontró en pésimo estado”, se queja. Le lla-
ma la atención que esta planta no cuente con
personal de seguridad y que ninguna autori-
dad fiscalalice la ocurrencia de estos delitos
en el interior del recinto. 

Enviamos esta queja a la PRT y solo tras
publicar el caso nos respondieron.

Lamentaron el hecho delictual que narra
la lectora y señalaron que todos sus procedi-
mientos se encuentran regulados por el Mi-
nisterio de Transportes y Telecomunicacio-
nes. Especificaron que las leyes que los rigen
establecen la obligatoriedad de contar con
una póliza de seguro para responder por
eventuales daños y perjuicios que se pudie-
ren producir a los vehículos en los recintos
de una PRT concesionada.

Dijeron que el día del robo comunicaron,
en primera instancia, a los usuarios involu-

crados en el siniestro sobre la metodología
que los rige para declarar la situación a la
respectiva compañía de seguros y en las en-
tidades policiales que corresponden.

Al siguiente día hábil (12 de agosto), noti-
ficaron a la corredora de seguros, la cual re-
gistró el suceso, y el 19 de agosto esta les in-
formó que se asignó a la liquidadora Addva-
lora para investigar el siniestro.

Responsabilidades

Dicen que dentro de las condiciones gene-
rales establecidas en la póliza están impedi-
dos de reconocer y asumir responsabilida-
des en los hechos, comprometer y/o realizar
pagos totales o parciales a los afectados, sin
previa autorización de sus aseguradores.

“En ningún caso se señaló que no nos ha-
remos cargo de la situación. No obstante,
hay procesos que se requieren llevar a cabo y
que nos exige la compañía de seguros para
responder por los eventuales daños”, indica-
ron en UVT.

Una semana después del siniestro, la li-
quidadora les requirió una serie de antece-
dentes dentro de los cuales están los presu-
puestos y otros que están pidiendo a los
usuarios afectados , de manera de que se ha-
ga la evaluación de ellos y el respectivo pa-
go, cuando corresponda.

Aseguraron que jamás han planteado que
no efectuarán gestiones al respecto, lo que es
contrario a su política y procedimientos en
pos del bienestar de sus usuarios y clientes.
“No debemos olvidar que esta situación no
fue provocada por nuestra empresa, sino por
antisociales en el marco de actos delictuales,
de los cuales nos consideramos víctimas, en
conjunto con la reclamante”, afirmaron.

Respecto de la seguridad que la lectora re-
clama, señalaron que cuentan con una serie
de medidas, dentro del marco que les permi-
te la actividad. Añadieron que se solicitarán
refuerzos como rondas de Carabineros y de
Seguridad Ciudadana.

El caso de Silvana Duque:

Le robaron el vehículo mientras esperaba 
su turno en la fila para la revisión técnica

Un delincuente se llevó su Jeep, el que después apareció con severos daños. Alega por la falta de
seguridad de la planta, donde le explican que hay un proceso abierto con la aseguradora. 
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MEDIDAS
En la planta donde
ocurrió el robo afirman
que sugirieron a las
autoridades y están
trabajando, dentro de
lo que se les permite,
en una mejora cons-
tante de las medidas
de seguridad, en
interés de la recla-
mante. Aseguraron
que las han intensifi-
cado a raíz de la situa-
ción vivida por la
afectada, y esperan
que pronto queden
implementadas.

No ha podido conseguir cita en el consulado de España
Llevo cuatro meses tratando de obtener cita en el Consulado de España, para tramitar la naciona-

lidad española por Ley de Memoria Democrática. Después de meses insistiendo me mandaron un
número de usuario y una clave para solicitar la hora. Sin embargo, al ingresarlos aparecen como
erróneos. He reclamado varias veces pero contestan con un correo automático que no se refiere a lo
consultado. La respuesta por internet es: “No hay horas disponibles”.

Tatiana de la Peña Cevas

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

08/09/2024
  $2.655.104
 $20.570.976
 $20.570.976

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      66.983
      20.174
      19.138
      12,91%

Sección:
Frecuencia:

SOCIEDAD
0

Pág: 14


